



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/42/582
25 de septiembre de 1987
ESPAÑOL
ORIGINAL: FRANCES

Cuadragésimo segundo período de sesiones
Tema 21 del programa

CRITICA SITUACION ECONOMICA DE AFRICA: PROGRAMA DE ACCION
DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA RECUPERACION ECONOMICA Y EL
DESARROLLO DE AFRICA, 1986-1990

Carta de fecha 23 de septiembre de 1987 dirigida al Secretario
General por el Representante Permanente del Canadá ante las
Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mi Gobierno, donde se ha celebrado la Segunda Reunión en la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de los países de idioma francés, celebrada en Quebec del 2 al 4 de septiembre de 1987, tengo el honor de adjuntar un documento en el que se informa sobre los resultados de la Conferencia.

Agradecería que la presente nota informativa se distribuyera como documento de la Asamblea General en relación con el tema 21 del programa.

Tan pronto como esté disponible, le enviaré para su conocimiento el informe final de la Segunda Reunión en la Cumbre.

(Firmado) Stephen LEWIS
Embajador
Representante Permanente

ANEXO

Segunda Reunión en la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno
de los países de idioma francés

Los días 2, 3 y 4 de septiembre de 1987 se celebró en Quebec la segunda Reunión en la Cumbre de los países de idioma francés presidida por el Primer Ministro del Canadá, Excelentísimo Señor Brian Mulroney. Asistieron a la reunión representantes de 40 países de todos los continentes, entre ellos 28 Jefes de Estado o de Gobierno. Tres comunidades participaron como invitados especiales: Luisiana, Nueva Hampshire y el Valle de Aosta.

Este nuevo foro mundial del idioma francés se originó en 1970 en Niamey (Níger), cuando se creó el Organismo de cooperación técnica y cultural de Africa (ACCT). El Organismo no sólo procura difundir el uso del idioma francés en todo el mundo, sino también fortalecer el diálogo político y económico entre países que tienen un idioma común y revitalizar la cooperación mediante la adopción de medidas concretas.

En la Reunión en la Cumbre celebrada en Quebec se consideraron dos temas principales: por una parte, la economía y la política y, por otra, la cooperación y el desarrollo. En el caso del tema económico y político, el debate se centró principalmente en el Africa meridional, el Oriente Medio, el Golfo Pérsico, el endeudamiento, el precio de los productos básicos y el comercio internacional. En la esfera de la cooperación y el desarrollo, se consideraron cinco sectores prioritarios, también denominados "sistemas": la agricultura, la energía, la información científica y el desarrollo tecnológico, las actividades lingüísticas, las comunicaciones y la cultura. Dichos sistemas, establecidos en la Primera Reunión en la Cumbre, celebrada en 1986, se irán integrando progresivamente dentro de los lineamientos generales del Organismo.

Los mecanismos de observación sistemática también son un importante elemento de la cooperación. Los países representados en la Reunión en la Cumbre concuerdan en la necesidad de que exista un comité encargado de dichos mecanismos y de los sistemas establecidos. Asimismo, acordaron crear un comité consultivo conjunto que se encargue de coordinar la aplicación de las decisiones de la Reunión en la Cumbre y de analizar las posibilidades de integración progresiva de los cinco sistemas dentro de los lineamientos generales del Organismo. El nuevo comité estará integrado por el comité de encargado de los mecanismos de observación sistemática y de los sistemas, por los jefes de los comités de los sistemas y por el Secretario General del Organismo, y contará con el asesoramiento de los directores generales y del contralor. El Organismo también desempeñará un papel importante en relación con las actividades de cooperación internacional que se deriven de la Reunión en la Cumbre. En el ámbito del financiamiento, se asignará prioridad a las contribuciones multilaterales pero se seguirá recurriendo al financiamiento bilateral para algunas actividades.

En esta Segunda Reunión en la Cumbre fue posible adoptar varias resoluciones importantes, tanto en el plano político y económico como en el de la cooperación internacional. En el primer caso, las resoluciones que se adoptaron se agrupan en dos categorías: 1) políticas: el Oriente Medio, el Africa meridional, el conflicto entre el Iraq y el Irán, y 2) económicas: la asistencia económica

/...

al Chad y al Líbano, la agricultura y la protección del medio ambiente, la lucha contra la erosión en Haití y la situación económica mundial. Este último tema fue objeto de una resolución general que se refiere a las inquietudes fundamentales de los países en desarrollo que asistieron a la reunión, es decir, la deuda, las materias primas y el intercambio internacional.

En la esfera de la cooperación y el desarrollo, se seleccionaron importantes programas en los sectores de la agricultura, la energía, las comunicaciones y la cultura, la información científica y el desarrollo tecnológico y las actividades lingüísticas.

Fuera del ámbito de los sistemas, los participantes en la Reunión en la Cumbre dieron su respaldo al principio que rige la organización de los juegos entre países de idioma francés, según lo propuesto en la Conferencia de Ministros de la Juventud y los Deportes de los países de idioma francés. Los primeros juegos habrán de celebrarse en Marruecos en 1989.

En la Reunión en la Cumbre se adoptó también, por iniciativa del Canadá, una declaración de solidaridad en la que se sintetiza el compromiso de los países y los gobiernos participantes y que, sobre todo, es una expresión de la voluntad política que los llevó a reunirse. En virtud de esa declaración, la Reunión ha pasado a ser uno de los principales foros internacionales.

La Reunión en la Cumbre celebrada en Quebec logró los objetivos que se había fijado en más de una esfera. Este foro sin precedentes, que reúne a países que tienen en común un mismo idioma, demuestra la voluntad política de continuar el diálogo Norte-Sur, con el objeto de perfeccionar la cooperación existente y darle un nuevo ímpetu y, a la vez, respetar las diferencias que existen entre los países participantes.

La Tercera Reunión en la Cumbre de países de habla francesa se celebrará en Dakar (Senegal) hacia el mes de marzo de 1989. Cabe destacar que la sigla de la Reunión celebrada en Quebec ha pasado a ser, por iniciativa de Níger, el emblema oficial de las reuniones en la cumbre de los Jefes de Estado y de Gobierno de los países de idioma francés.
